

# Bibliographie

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **60 (1915)**

Heft 8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

4. Le service technique militaire utilisera les draps de garniture dont il dispose pour les uniformes actuellement en confection.

---

## BIBLIOGRAPHIE

*Histoire suisse* avec un Résumé pour les cours de perfectionnement et pour les examens de recrues, par le D<sup>r</sup> L. SUTER. Edition française, par le D<sup>r</sup> G. CASTELLA. — 1 vol. grand in-8°, 480 pages, 300 gravures, 5 cartes et 1 planche en couleurs. Etablissements Benziger & C<sup>o</sup>, S. A., éditeurs, Einsiedeln.

La garde des frontières promène nos bataillons de Porrentruy à Bâle, au Tessin, aux Grisons, en Valais. C'est, pour la grande majorité de nos soldats, une occasion unique de mieux connaître leur pays. Mais ces voyages, sac au dos, à travers la Suisse ne sont profitables que si l'officier sait exprimer à ses hommes le sens des paysages traversés. Le beau livre de G. de Reynold, *Cités et pays suisses*, sera pour lui un inspirateur puissant. L'histoire devra toutefois, dans cet ordre d'idées, prendre la première place: de plus en plus il faut arriver à la conclusion que l'évolution historique est la racine nourricière de notre patriotisme, et que celui qui ne connaît pas notre histoire restera toujours étranger à l'esprit suisse. Nos hommes sont d'ailleurs très sensibles aux rappels historiques, surtout si l'on sait concrétiser ces rappels par un pèlerinage au théâtre des grands événements de notre histoire. Je garderai longtemps le souvenir de l'impression profonde ressentie par la troupe lors d'une conférence faite par un de mes lieutenants sur le champ de bataille d'Arbedo.

Jusqu'ici — à part Dierauer dont les dimensions sont peu compatibles avec le temps dont dispose l'officier en campagne et la tolérance militaire en matière de bagages — nous n'avions guère que des ouvrages un peu vieillis, et la documentation était parfois difficile. Voici un manuel de 400 pages qui a su allier à une méthode rigoureusement scientifique une exposition simple, claire, accessible à tous. L'édition allemande a déjà eu gain de cause puisqu'en deux ans elle en était à sa septième édition. M. G. Castella vient de nous en donner une traduction excellente, d'un style à la fois sobre et coloré. Le traducteur a d'ailleurs inséré dans l'œuvre quelques chapitres intéressants plus spécialement la Suisse romande.

L'ouvrage est conçu dans un esprit élevé, impartial, même quand il touche aux crises telles que la Réforme, la Révolution, la période de 1848 et de 1874; cette impartialité n'a rien d'une froide neutralité, et l'on perçoit du premier au dernier chapitre un vrai souffle patriotique. Ce dernier chapitre « l'Heure présente » — écrit par le traducteur il y a une année — reste encore aujourd'hui, malgré la rapidité et l'ampleur des événements qui se jouent autour de nous, une belle source d'inspiration pour nos conférenciers militaires.

Le manuel de Suter-Castella n'est pas une simple suite de tableaux dont les batailles sont le principal sujet; il montre l'enchaînement des événements, et, tant par son style que par ses nombreuses illustrations, il est puissamment évocateur du passé. Un tableau comparatif, ajouté par le traducteur à l'édition française, situe les principales dates de notre histoire dans l'histoire universelle.

Cet ouvrage fait partie de la bibliothèque de l'officier. Durant cette longue période de mobilisation, il a sa place marquée dans la malle militaire, à côté du règlement d'exercice....

CAPITAINE P.